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程向民：在今年长三角三省一市
主要领导座谈会上，松江区、嘉兴市、
杭州市、金华市、苏州市、湖州市、宣
城市、芜湖市、合肥市九地市签署了
战略合作协议，发布了《G60科创走廊
3.0 版规划》，确定九地市共同打造

“一廊一核多城”总体空间布局。其
中“一廊”指G60科创走廊；“一核”指
全球科创中心——上海，松江背靠上
海科技创新资源优势，成为向东承接
上海全球科创中心和先进制造功能、
向西辐射江浙皖腹地的枢纽和要冲；

“多城”包括嘉兴、杭州、金华、苏州、
湖州、宣城、芜湖、合肥等城市，九地
市共同将G60科创走廊打造成为长
三角贯彻落实新发展理念引领示范
区重要引擎。

2017年，松江区建立了G60赛迪
产业研究院、G60长三角研究院、上海
低碳技术研究院、上海股交中心G60
分中心等科创功能平台为依托的沪
嘉杭区域协同创新载体。

到目前为止，G60科创走廊已吸
引一大批百亿级项目落户，其中包括
投资100亿元的海尔智谷项目、投资
200亿元的正泰启迪智电港项目、投
资100亿元的清华启迪二期项目、投
资 100 亿元的修正医药项目、投资
200亿元的国能新能源汽车产业项目
等，总投资达到1467亿元，其中一半
已经开工。

我们设定了G60科创走廊建设
的两条线。一条是红线：在产业转型
发展中，坚决淘汰落后产能。松江在
过去两年中关闭3394家企业，淘汰
落后产能。一条是绿线：所有进入
G60科创走廊新的项目，都是要体现
高科技发展的重大先进制造业项目，
而且是行业产业的龙头项目。

松江已经集聚230多家的企业，
包括库卡、柯马、科大智能等龙头企
业。洞泾地区人工智能产业基地有
一个集中布局，在集成电路领域，从
设计到大硅片的研发制造，包括封装
检测，在全产业链的布局已经初见成
效。应对国际产业竞争关键还是靠
自主创新，为此我们做了IC领域集成
电路的产业布局，松江的8英寸晶圆
线，是全市最早的线。现在我们着眼
12英寸晶圆，这些产业陆续落地；晶
圆生产、集成电路的设计是核心中的
核心，高端设计研发能力不是一天能
形成的，这是我们创新之痛，所以创
新要有定力；此外，第三代半导体正
在松江积极布局。在一个产业领域，
要防止被动转移、多次转移，包括它
的半衰期现在越来越短，越来越快，
所以必须要站高望远，还要谋实，要
抓项目落地开工、竣工、投产，又要抓
研发创新的布局。这些都是政府在
长期规划中，要引导的产业发展的创
新环境。

制造品牌

设定G60科创走廊建设的两条线

程向民：在四大品牌战略中，文
化品牌是灵魂。有人说一个地方之
所以被人记得住和向往，因为这个地
方是精神家园的归属。

松江建设三年行动计划中，有了
30多个项目布局。广富林文化遗址
是其中之一，其他的包括中华二陆读
书台、董其昌书画艺术博物馆、程十
发艺术馆等等，这些都将是松江的文
化标志。

我们的广富林文化有4600年的
历史，关键是把这种文化整合到当
下，整合到上海制造、上海文化这个
品牌中去。广富林是黄河和长江文
明融合发展的遗址见证，是上海4600
年历史的见证。

松江有黄道婆等古代创新家，当
时纺织品远到欧洲。当年就有松江
制造，包括在一些发掘的文物中都看
到，当时有“苏松税赋半天下”的说
法，那时候松江工商制造业就非常发
达。

松江人文荟萃，看松江的地方
志，比如在明朝400多位进士，就是
在这个地方从学。松江区正以建设
中华“二陆”读书台为历史背景，追寻
陆机、陆云兄弟在小昆山的读书经
历，传承中华民族求知上进的读书精
神，倡导全民阅读，建设“书香之
域”。钟书阁、上海三联书店等，逐渐

在松江形成最美书店集群。钟书阁
获誉“上海最美书店”，被视作中国实
体书店转型的一个标杆。松江区还
以“中国书法城”为基础，以董其昌书
画艺术博物馆和程十发艺术馆为研
究展示基地，推陈出新、普及提高，涵
养市民审美情趣和人文素养，推出中
华书法“祖帖故里”和“书画之邦”传
统艺术传承品牌。

松江区正积极创建国家全域旅
游示范区，将整合生态山水、人文乡
野、工业影视等旅游资源，打造松江
历史文化旅游区和科技影都旅游休
闲区。比如我们依托广富林文化遗
址和松江府城、仓城、泗泾下塘三大
历史文化风貌区，以及华亭老街、中
山路、云间路等松江老城各类文化资
源，松江将通过整合历史风貌、历史
建筑、传统建筑、遗址遗迹、民俗活动
等各类历史文化资源，着力打造松江
历史文化旅游区。

松江还将依托“车墩特色小镇”、
“科技影都”、仓城影视文化产业园等
影视资源，结合松江大学城校园、河
流道路廊道及浦南乡村生态特色景
观，着力推进松南郊野公园、车墩影
视基地二期等生态文化影视旅游项
目建设，全力打造集“观光游览、摄影
摄像、文化传播、主题体验”为一体的
科技影都旅游休闲区。

文化品牌

积极创建国家全域旅游示范区

“打响上海四大品牌，改革开放再出发！”《2018对话区委书记》系
列访谈昨天中午12点在FM93.4和阿基米德同步播出。第十二期访
谈嘉宾、松江区委书记程向民在畅谈“四大品牌”特色时透露说，松江
要构建一个包含国家高铁网、上海轨道交通网、松江有轨电车网和地
面公交网的综合交通体系，高铁时代的松江枢纽会马上启动。

青年报首席记者 范彦萍

程向民：交通方面，松江要构建
一个包含国家高铁网、上海轨道交通
网、松江有轨电车网和地面公交网的
综合交通体系，高铁时代的松江枢纽
会马上启动。我们对交通问题肯定
紧抓不放，包括轨交12号线等方面，
区委区政府积极争取、全力推进，目
前正按节点有效推进中。

最受市民关注的问题排行榜中，
交通问题可以算是排名第一了。其
中，新闵地区的交通出行问题，更是
许多市民的“心结”。为公交线网调
整优化，更好满足市民出行需求诊疗
开方、对症下药，今年新辟调整了
125路B线和松江68路，直通轨交12
号线和9号线站点，为新闵地区居民
乘坐公交换乘轨道交通提供了更多
选择。

城市管理要像绣花一样精细，城
市交通也要以绣花般的细心、耐心、
卓越心进行精细化管理，让松江的交
通更有温度、更富魅力、更具吸引力。

新车公路是新闵地区通向松江
城区的一条主干道，却一度被冠以

“上海十大堵点”，通过对新车公路
（民益路-九新公路）共460米的路段
进行车道拓宽改建工程，以及在新车
公路新镇街交叉口进行道路渠化，交
通拥堵问题大为缓解。

在去年光星路可变车道、南青路
北翠路单行道等交通疏导措施取得
良好成效的基础上，今年计划在南乐
路实施可变车道，并进一步完善新闵

地区交通标线、标识、标牌。
最后根据交通流量细化交通管

制措施，通过交警、属地街镇的沟通
配合，在闵申路、申港路路段实行货
运车辆高峰时间段禁行措施（7点至
9点，16点至18点），疏导大型货运
车辆从闵申路南侧开行，进一步缓解
了主干道路拥堵。

下阶段区交通委将结合“四网
融合”综合交通体系建设，系统性地
逐步解决新闵地区交通出行问题。

在服务企业上，如果政府的步伐
跑不赢产业变革的速度和市场变化
的频度，那我们就会被抛弃。所以要
让产业、行业领域认为，在你这里投
入、研发、生产、制造是世界上最快
的，在对标最高标准和最好水平上，
我们参照硅谷、洛杉矶等区域的创新
作了一些制度安排。松江聚焦制度
创新，先把动土动木的重大项目落地
抓实，因此就有了G60科创走廊产业
集群项目零距离审批改革。

目前全市的先进制造业的项目，
三分之一许可证是从松江发出的，零
距离审批制度带来的是精准的制度
创新和有效的制度供给，这是有逻辑
关系的。如果不针对产业发展中痛
点、堵点进行制度创新，是会放空炮
的，还有些制度创新不落地，也会浪
费政策资源。我们在存量工业用地
的增容扩产、增资扩股方面，实现了
减免增容费，这样就鼓励存量的先进
制造业做大做强。

服务品牌

建设“四网融合”综合交通体系

高铁网、轨道交通网……松江区委书记程向民透露

高铁时代的松江枢纽马上启动

区委书记程向民在访谈中透露松江枢纽会马上启动。 受访者供图


